
12. Sitzung/b 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hagen am 24. Februar 
2011 im Dorfhaus in Hagen 
 
Beginn: 19.30 Uhr 
 
Ende  : 20.57 Uhr 
 
 
Anwesend 
Bürgermeister Holger Klose 
Gemeindevertreter/in Gabriele Ostermann, Jürgen Greiner (ab TOP 2), Peter Wick-
horst, Hans Dieter Fischer, Sven Gosau 
 
 
 
Ferner anwesend 
 
 
Protokollführer Amtsangest. Hadeler 
 
 
 
 
Es fehlen: 
Frank Riedel-Kwiatkowski, entsch. 
Kai Hauschildt, entsch. 
Kay Holm, entsch. 
 
 
 
 
Der Vorsitzende stellt bei der Eröffnung der Sitzung fest, dass 
 
  - zu der Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde, 
  - die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 
 
 
 
Gegen diese Feststellungen erheben sich keine Einwendungen. 
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Tagesordnung gemäß Einladung 
 

 
1.  Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil) 
2.  Verlesung des 100-jährigen Protokolls 
3.  Einwohnerfragestunde 
4.  Bericht des Bürgermeisters und der Ausschüsse 
5.  Beteiligung an der Schleswig-Holsteinischen Netz AG 
6.  Kenntnisnahme der über- und außerplanmäßigen Ausgaben – Stand 

31.12.2010 – 
7.  Verschiedenes 
Nichtöffentlicher Teil 
8.  Bericht Ergebnisprotokoll (nichtöffentlicher Teil) 
 
 
 
 
 
 
 
Es werden folgende Einwendungen bzw. Anträge zur Tagesordnung vorgebracht: 
 
 
 
Auf Hinweis von Bürgermeister Klose wird der Tagesordnungspunkt „Genehmigung 
der letzten Sitzungsniederschrift“ unter TOP 4 behandelt. 
 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkt verschieben sich entsprechend. 
 
Über die Vorgehensweise besteht Einvernehmen. 
 
 
 
 
 
 
Zu dem Tagesordnungspunkt   -neu- 9   ist die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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TOP 1 Bericht Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil) 
Bürgermeister Klose gibt bekannt, dass die Umsetzung der Ergebnisprotokoll-
Nrn.  
 
2010/11/03 Abwägungsbeschluss B-Plan Nr. 2 
2010/11/04 Satzungbeschluss B-Plan Nr. 2 
2010/11/10 Wegenutzungsvertrag Gas  
und 
2010/11/14 14. Nachtragssatzung Wasser 
 
vollständig erledigt wurden. 
 
Die Ergebnisprotokoll-Nrn. 
 
2010/11/12 Sanierung Gehweg Hauptstraße 
und 
2010/11/13 Sanierung Straßendecke Lohkamp 
 
sind noch nicht erledigt, da der Planungs- und Maßnahmenausschuss noch 
keine Sitzung hatte. 

 
TOP 2 Verlesung des 100-jährigen Protokolls 

Der Chronist der Gemeinde, Herr Ernst-Günter Brandt, verliest das Protokoll 
der Gemeindeversammlung vom 11.2.1911 auf plattdeutsch. 
 

TOP 3 Einwohnerfragestunde 
Herr Brandt teilt mit, dass in einem Zeitungsartikel vom 16.02.2011 u.a. die 
Firma Ziegler mit einem Bußgeld belegt worden ist, da sie Preisabsprachen 
mit anderen Anbietern durchgeführt hat. Da die Gemeinde Hagen ebenfalls 
von Firma Ziegler ein Feuerwehrfahrzeug in den letzten Jahren erworben hat, 
erkundigt er sich, ob Regressansprüche an die Firma gestellt werden können. 
Bürgermeister Klose teilt mit, dass zunächst geprüft werden muss, ob die Fir-
ma Ziegler aus Rendsburg davon auch betroffen ist und nicht nur die Firma 
Ziegler aus Gingen. Nach dem bisherigen Kenntnisstand könnten evtl. bis zu 
15% des Kaufpreises an Regressansprüchen möglich sein. 
 

TOP 4 Genehmigung der letzten Sitzungsniederschrift 
Die Sitzungsniederschrift vom 29.11.2010 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:   6   Stimmen dafür 

 
TOP 5 Bericht des Bürgermeisters und der Ausschüsse 

Herr Bürgermeister Klose berichtet,  
 

• dass die Fahrbücherei im Jahr 2010 wieder gute Ausleihergebnisse er-
zielt hat. Insgesamt wurden von den Hagener Bürgern 725 Entleihun-
gen erzielt. 

• dass er im Januar 2011 mehrere Schreiben der Anwohner der Straße 
Lohkamp bezüglich des schlechten Zustandes erhalten hat. Er hat dar-
aufhin einen Ortstermin mit dem Wege-Zweckverband wahrgenommen 
und zunächst Probebohrungen zwecks Untersuchung des Straßenauf-
baus in Auftrag gegeben. Sobald die Ergebnisse vorliegen, wird der 
Wege-Zweckverband Sanierungsvorschläge erarbeiten. 
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noch 
TOP 5 

• dass der Schulverbandshaushalt erst am Montag, dem 14.2.2011 be-
schlossen wurde. Es mussten mehrere Sitzungen des Schulverbandes 
durchgeführt werden, um die im ersten Entwurf festgesetzte Schulver-
bandsumlage zu vermindern. Nach der Verabschiedung des Haushal-
tes sind jetzt 250.000 € weniger auszugeben als im ersten Entwurf. Für 
die Gemeinde bedeutet dies eine Verringerung der Schulverbandsum-
lage von 58.000 € auf 52.500 €. 

• dass am 8.2.2011 eine gemeinsame nicht-öffentliche Sitzung des Fi-
nanzausschusses und des Ausschusses für kulturelle Angelegenheiten 
bezüglich der Kindertagesstätte „Bärenstark“ erfolgt ist. Auf dieser Sit-
zung wurde der drastische Rückgang der Anmeldezahlen von nur noch 
6 Kindern, davon 2 aus Hagen, bekannt. Dies wiederum würde ein sehr 
großes Defizit nach sich ziehen, das so in dieser Form nicht zu verant-
worten wäre. In Absprache mit der Kindergartenleitung sollen nun auch 
Kinder unter 3 Jahren aufgenommen werden, so dass zusätzliche An-
meldungen möglich sind. Eine endgültige Entscheidung in der Gemein-
devertretung soll im März erfolgen. Bis zu diesem Termin müssen nicht 
nur ausreichende Anmeldungen, sondern insbesondere Kostenüber-
nahmeerklärungen vorgelegt werden, damit eine Fortführung der Kin-
dertagesstätte erfolgen kann. 

• dass die Vorbereitung zur Breitbandversorgung in den Gemeinden Ha-
gen, Borstel, Armstedt, Hardebek und Hasenkrug aufgenommen wurde. 
Es wird am 16.3.2011 in der Gemeinde Armstedt eine erste Informati-
onsveranstaltung für Gemeindevertreter erfolgen. Im Anschluss wird 
am 28.3.2011 im Dorfhaus in Hagen eine weitere Informationsveran-
staltung für Bürger aus den Gemeinden Borstel und Hagen mit Vertre-
tern der Stadtwerke Neumünster angeboten. Die geplanten Verkaufs-
veranstaltungen der Stadtwerke Neumünster sind auf 9.4.2011, 
28.4.2011 und 13.5.2011 festgelegt worden. Damit die Gemeinden mit 
der neuen Breitbandtechnik versorgt werden können, ist es notwendig, 
in den Gemeinden Hagen, Borstel, Armstedt, Hardebek und Hasenkrug 
mindestens 305 Anschlüsse zu erreichen. Dies entspricht einer Quote 
von 40% der Wohnhaushalte. 

 
Anschließend folgt der Bericht der Ausschussvorsitzenden: 
 
Frau Ostermann als Vorsitzende des Finanzausschusses berichtet von der 
gemeinsamen Sitzung mit dem Ausschuss für kulturelle Angelegenheiten vom 
8.2.2011 bezüglich der Kindertagesstätte „Bärenstark“. Ergänzend weist sie 
darauf hin, dass ein Treffen des Ausschusses für kulturelle Angelegenheiten 
am 7.3.2011 erfolgen wird. 
 
Herr Greiner als Vorsitzender des Planungs- und Maßnahmenausschusses 
gibt bekannt, dass keine Sitzung stattgefunden hat. Er führt ergänzend aus, 
dass er mit dem beauftragten Winterdienst sehr zufrieden ist. 
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TOP 6 Beteiligung an der Schleswig-Holsteinischen Netz AG 

Nach einleitenden Worten von Bürgermeister Klose und einer daraufhin erfolg-
ten Aussprache stellt Herr Gemeindevertreter Greiner den Antrag, der Beteili-
gung nur zuzustimmen, wenn ein Mindestprozentanteil bei der Gemeinde ver-
bleibt. 
 
Abstimmungsergebnis:   3   Stimmen dafür,   3   Stimmen dagegen 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
Daraufhin stellt Bürgermeister Klose den Antrag, der vorgelegten Beschluss-
vorlage zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   3   Stimmen dafür,   3   Stimmenthaltungen 
 
Ergebnisprotokoll-Nr. 2011/12/6 
 

TOP 7 Kenntnisnahme der über- und außerplanmäßigen Ausgaben – Stand  
31.12.2010 – 
Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben – Stand 31.12.2010 – gem. vor-
gelegter Aufstellung wird zur Kenntnis genommen. 

 
TOP 8 Verschiedenes 

Herr Fischer teilt mit, dass die ausgearbeitete Vorlage des Schleswig-
Holsteinischen Gemeindetages zur beabsichtigten Änderung der Amtsordnung 
zu kompliziert ist. Herr Bürgermeister Klose stimmt dieser Auffassung zu. 

 
 
 

Protokollführer 
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Ergebnisprotokoll (öffentlicher Teil) 
 

Nr. Stichwort zu er-
ledigen 
durch 

zu erledi-
gen bis 

Rückmeldung 
an 

Anmerkungen 

2010/11/12 Sanierung 
Gehweg Haupt-
straße 

PuMA nächste 
GV-Sitzung 

GV  

2010/11/13  Sanierung Stra-
ßendecke Loh-
kamp 

PuMA nächste 
GV-Sitzung 

GV  

2011/12/06 Beteiligung 
Netz-AG 

Fb III 31.03.2011 Bgm  

 
 

 
 


